



L'exode des populations civiles

L'exode de 1940 est un des mouvements de masse les plus importants en Europe. Près de 10 millions de civils ont fui la violence des combats.

Pourquoi cet exode massif ?

L'ampleur de l'exode de 1940 s'explique par l'avancée rapide de l'armée allemande. Se retrouvent pêle-mêle des familles françaises, hollandaises, belges et luxembourgeoises. On se souvient de l'invasion allemande, terrifiante, de 1914. Les soldats allemands de 1914 pensaient que des civils utiliseraient des armes contre eux, ce qui les avait poussés



à massacrer beaucoup d'hommes et à détruire des maisons. En 1940, la peur chez les civils de la répétition de ce drame joua pour beaucoup. Les deux tiers de la population de Paris avaient fui, alors que la ville ne connut pas de combats.



Réfugiés français sur la route de l'exode.

